
様式2 令和４年度　学校運営協議会（コミュニティ・スクールくさつ）の実施報告および議事概要

１、日時・場所

第１回学校運営協議会 第２回学校運営協議会 第３回学校運営協議会 第４回学校運営協議会

６月　２日（木）
１９時００分～２１時００分

１０月１３日（木）
１８時３０分～２０時３０分

12月15日（木）
18時30分～20時30分

２月６日（月）
18時30分～20時30分

草津小学校　教育相談室 草津小学校　教育相談室 草津小学校　教育相談室 草津小学校　教育相談室

２、委員の出欠

名　　前
会長

副会長
出欠 出欠 出欠 出欠

1 湯浅　敦 会長 出席 出席 欠席 出席

2 中島　登 出席 出席 出席 出席

3 森　和美 出席 欠席 欠席 欠席

4 竹谷　利子 出席 出席 出席 出席

5 戸高　秀人 出席 出席 出席 出席

6 吉川　真実 副会長 出席 欠席 出席 出席

7 辻　圭子 出席 出席 出席 出席

8

※名前に記されている印は、◎会長　○副会長

名　　前 出欠 出欠 出欠 出欠

1 髙井　育夫 出席 出席 出席 出席

2 中村　真理子 出席 出席 出席 出席

3 丹羽　浩之 出席 出席 出席 出席

4

5

３、傍聴人の有無 傍聴人　　　　　　　　０人 傍聴人　　　　　０　　　　　人 傍聴人　　　　　　0　　　　人 傍聴人　　　　　０　　　　　人

４、議題および主な意見 第１回学校運営協議会 第２回学校運営協議会 第３回学校運営協議会 第４回学校運営協議会

基本
理念

市
重点

学校
重点

学校運営基本方針の承認について 基本施策番号（　１０    　） 基本施策番号（　 16   　） 学校評価について

○ 3 道徳教育・人権教育の推進
議題　全国学力・学習状況調査の結果を活か
す

議題 　本校の「きまり(校則)」等を記した
『よく分かる草津小』の作成と配付

○ ○ 4 いじめを根絶する取組の推進

○ 5 健やかな体づくりの推進

6
社会性や豊かな情操育てる教
育の推進

7 インクルーシブ教育の推進

◎ ◎ 8 ＩＣＴを活用した教育の推進

9 読書活動の推進

○ 10
基礎学力向上のための取組の
充実 基本施策番号（　１５　） 基本施策番号（　１５　） 基本施策番号（　１５　）

◎ 11 英語教育の推進
議題
草津小学校創立150周年事業について

議題　草津小学校創立150年記念事業の詳細
について

議題 草津小学校創立150年記念事業の
ふりかえりについて

○ ○ 12 教職員研修・研究活動の充実

13
教職経験に応じた人材育成の
推進

14
教職員の健康管理と働き方改
革の推進

◎ ◎ 15
地域の活力を生かした特色あ
る学校経営の推進

○ 16
教職員の指導体制・学校支援
体制の充実

○ 17
配慮を要する子どもへの支援
体制の充実

成果および課題

・創立150周年事業内容について賛同い
ただき、講演等の費用について、ご助言
をいただいた。今後、11月に予定している
事業に向けて、事業内容や費用の件な
ど、助言をいただきながら進めていく。
・地域と共にスクールESDの取組を進め
ていくことを確認した。

米作りや学校花壇の整備に環境ボランティア
の皆さんに協力していただいており、大変あり
がたく、充実している。運動会も無事終了し、2
学期は各学年で生活科・総合的な学習の時間
に地域と連携したESDの取組も進めていく予定
である。地域・PTAがそれぞれ無理のない範囲
で「150周年事業」を支援し、子どもたちに夢を
与えるような事業となるように学校運営協議会
もバックアップしていく。

・創立150年記念事業は、市に資料提供を実施
した成果として、多くのメディアに取り上げても
らうことができ、地域にも保護者にも喜んでい
ただけたよい事業となった。CS委員としても大
変うれしく感じていると、委員の皆様方に評価
していただいた。
・地域と連携したESDの取組も、各学年で取材
や発信が続いており、新しい教材を学校みん
なで開発していることが伝わってくる。

・今年度の本校の取り組みや、次年度の総合
的な学習・生活科の研究発表に向けて進めて
いるESDを中心とした教育活動について、ご理
解とご助言をいただいた。
・学力および体力向上、読書活動の推進など、
本校の現時点での課題について、次年度以降
の教育活動に対するご意見・ご提案をいただ
いた。

主な意見
・11/10(木)の午後、2年～5年が打ち上げる手
作りロケットを体育館で製作するので、保護
者・地域の方でお手伝いをしていただける方を
ボランティアとして募集する。
・予算は、PTAの積立金、ひと・まち・いきいき
協議会等からの補助金を活用する。
・記念品としてクリアファイルを作成、配付。

主な意見
・天候に恵まれ、午後のロケット発射時間に
は、多くの保護者や地域の方々が参観するこ
とができ、みんなで発射の成功と記念事業の
成功を祝うことができた。
・午前中の記念講演の内容がとてもよかった。
子どもたちに夢を持たせる内容で、参加した大
人も聞き入った。

４学校経営の充実

主な意見
・算数専科や英語専科など、専科教員が教科
指導することで、学年を見通した指導や評価が
できることは大きい。その結果が、学びの基礎
チャレンジの結果で見て取れる。また、教師の
負担軽減にもつながる。振り返りを持ち帰りお
家の人に知ってもらったり、人に伝えることで
学力の定着につながる。
・４年生の総合の学習「本陣のボランティア」は
とても良かった。それぞれの役割で全員が力を
発揮していた。
・保護者アンケートの記名式は賛成する。無記
名だからと好きなことを言える時代ではない。
・卒業式のマスクはどうなるのだろうか。
・学力向上への取組の教職員評価が低く、先
生方自身の自尊感情が低いと感じる。
・保護者アンケート、児童アンケート共に、学校
が主語になっているものはほぼ肯定的評価が
９０％を超えている。先生たちはもっと自信を
持ってよい。
・コロナ禍での子どもたちの体力の低下が心
配。遊びの中などで、体力向上が図れる工夫
をしてはどうか。
・活字に親しむ習慣をつけるために、子ども新
聞の活用やNIE教育なども取り入れてみてはど
うか。
・運営協議会委員として行事以外の普段の子
どもの様子を参観する機会を増やしたい。

概要　本校の調査結果における強みと弱みに
ついて、資料をもとにを共有し、確かな学力を
身につけるための今後の取組について熟議し
た。

概要　生徒指導提要の改訂に伴い、校則等を
HP等で公開することとなった。より利便性の高
いものを作成し、保護者に配付する予定である
ため内容について熟議した。

主な意見
【強み】子どもたちの自己肯定感が育ってきて
いる。人権教育を柱とした積み重ねが実ってき
ていることが伺える。挨拶運動をしていても、
大きい声で挨拶する子どもが増えてきた。
【弱み】ゲーム・スマホ等の使い方を含め、家
庭学習など、家庭と連携した取組を続けてほし
い。

主な意見
・B4カラー印刷で配付予定。各家庭の冷蔵庫
等に貼れるサイズであり、大変わかりすい。良
いものである。
・項目、内容の中に、暴風警報発令で学校が
休みになることを、入れた方がよい。
・HP掲載もよいが、在校生や新入生に配付し
て読んでもらうことも大事だと思う。

２確かな学力の育成

３教職員の指導力
の向上

現状の姿
植松電機社長　植松努氏の講演と、子どもた
ちの夢を描いたロケットの打ち上げを、全校児
童に体験してほしい。

概要
11/10(木)・11/11(金)に迫ってきた150年記念
事業に係る当日の動きや、予算について

概要
11/10(木)・11/11(金)に実施した記念事
業の成果や今後の取組について

主な意見
・今年度創立150周年を迎えることから、地域
の活力を生かした特色ある学校経営の推進を
目指し人権教育を柱としていじめを根絶する取
組の推進、基礎学力向上のための取組やICT
を活用した教育の推進、学校だよりやホーム
ページ等での情報発信、スクールESD草津の
理念を踏まえた総合的な学習の推進について
注力していくことについて学校から説明した。
委員からは、通信票二期制や教科担任制な
ど、今年度の新しい取組等、学校経営管理方
針にも賛同していただき、今後も本校学校教育
の推進のためご助言・サポートいただけること
を確認した。

主な意見
・昨年度の6年生への取組が大変良かっ
たので、ぜひ記念事業として全校で実施
したい。
・予算はどうするのか。ひと・まち・いきい
き協議会,の協賛、同窓会からの支出も考
えてはどうか。
・参加者は、どの辺りまでとするのか。

施策の基本方向・項目 基本施策
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草津まちづくりセンター長

草津学区民生委員主任児童委員

ゆうネットくさつサポーターの会 代表

草津小学校ＰＴＡ会長

草津小学校地域コーディネーター

役　職　等

草津小150周年事業実行委員会委員・渋川
小教諭・前校長

草津小学校校長

草津小学校教頭

草津学区青少年育成区民会議会長

日　　時

場　　所

役　職　等

草津市青少年育成市民会議 副会長


